

認証保育料の補助実現へ!



歴史を変える新しい年

戦争法廃止の 国民連合政府を



第4回定例区議会では、長年の区民の切実な願いだった認証保育所保育料の補助が実現する見通しが明らかになりました。自民党の質問に対する区長答弁で示されましたが、わが党は今議会に条例提案していました。他にも、介護制度やLGBT（性的マイノリティ）と人権などで重要な前進がありました。

区議団が 認証保育料助成条例提案



23区で唯一、認証保育所保育料助成未実施の江戸川区。区議団は「江戸川区認証保育所保育料の助成」の条例案を提出しました。

昨年4月の認可保育園待機児は347人、10月の区立保育園に入れない子どもは400人以上で、認証保育所に通う子どもは1010人（9月時点）で

す。認証保育所保育料は平均4万8986円で、認可保育園の平均（1万6869円）の3倍近くに上り、負担軽減は切実な要望です。

区議団の提案では「月保育時間160時間以上で、乳児養育手当てを受けていない乳幼児に1ヶ月1万円の助成」としています。

要支援者への介護サービス 3年間は継続

昨年、介護保険制度が改悪されましたが、江戸川区では、要支援者が受けていたサービスも事業者の報酬も維持しました。今後も継続するか確認したところ、2年間は今まで通りのサービスを行うと答弁。2018年以降については未定のため、引き続き要望を強めます。

介護福祉士確保のために 奨学金を

介護福祉士不足は深刻です。

学校を卒業して区内に就職すれば奨学金返済免除か減額の措置をと求めたところ、方策をいろいろ検討していると区長が前向きな答弁をしました。

国に制度の改善を

介護利用料2割負担などの改悪された介護保険の改善を国に要望するように求めました。しかし、区長は、国に要求する考えはないと冷たい態度でした。

小中一貫校より小中連携を

普通の小学校と学習内容が違い、高学年のリーダーシップが育たず、教育効果も不明な小中一貫校をつくるのは大きな問題

です。教育長は、検討中という答弁に終了しました。共産党は、一貫校ではなく小中連携をすすめるべきだと提案しました。

情緒障害通級学級教育の充実を

小学校11校にある通級学級が、先生が各校に訪問する巡回指導にかわります。教育効果が大きい通級のグループ学習を行うこと、全校に専用学習室を設けることなどを求めました。教育長は、要請があればグループ学習は継続するが専用室は考

えていないと答弁。個別学習のための専用室を求めていきます。



グループ学習の教室

平井二小跡地に東北大学院

本会議での区長答弁を通じ、今年3月閉校となる平井第二小学校の跡地を、東北大学国際会計政策大学院に誘致する方向が明らかにになりました。その後の

総務委員会で、区長は、特養ホームなど地元で切実な福祉施設については、旧二小跡地や将来の中学校跡地の計画の中で検討すると答えました。

カヌー・スラローム 競技場の駐車場は仮設で

区はオリンピックの競技場の後利用はラフティングやプールなどとして活用するよう要望しています。しかし、景観に大きな影響を及ぼす5階建の立体駐車場は仮設にするべきです。区は、仮設は要請しないと答弁しました。



ロンドンのカヌー・スラローム競技場

LGBTと人権

区としても取り組みを

近年、LGBT(性的マイノリティ)と呼ばれる人たちの人権が社会的に大きな課題となっており、法務省や都もこうした人々への差別をなくすことを呼びかけています。

「性のあり方」は、もともとその人に備わっていて、自分の意思では変えることができないものですが、そのことが正確に認知されておらず、多くの当事者は偏見と差別にさらされています。

日本におけるLGBTの割合は、最新の民間調査では7・6%。左利きの人の割合に匹敵するといわれており、江戸川区では5万2千人いる計算になります。他の自治体では、渋谷区や世田

スーパー堤防

強制執行はやめよ！

区画整理事業は、街をきれいに、防災上安全に、土地の有効利用などの名目で行われてきた公共事業です。しかし、その土地に住んでいた人々の半数以上が、事業後も戻らない区画整理事業があります。それは、スーパー堤防事業と一体の区画整理です。

今、計画中の篠崎公園地区の区画整理(上篠崎1丁目北部)でも87

谷区のパートナーシップ制度をはじめ取り組みが始まっており、本区でも今後施策を進めるよう求めました。

これに対し、区長は「行政の課題。差別や偏見の払拭が目標。区民に理解してもらわなくてはならない」と答弁。当事者から実態を直接聞いてほしいという求めにも、「機会をいただければ」と前向きな姿勢を示しました。



軒中44軒が既に転出しています。「これだけの人々を追いかけてしまふ街づくりとはなにか?」「人々が暮らしやすいようにすることではないか」と区長にいただきました。

上篠崎1丁目地区では、7000年続くお寺が墓地ともども移転を強いられようとしています。強権力を使っての追い出しはやめるよう区長に質問。区長は「強制執行

はやりたくない」と答弁。しかし、計画は撤回しませんでした。

また、昨年12月、篠崎公園地区の区画整理対象地域で「準備会」が設置されました。数年前の平井7丁目スーパー堤防と区画整理事業の際には、一気に事業を進めるために「準備会」を区画整理審議会にそのまま移行した前例がありました。

す。今回も同様の「準備会」となるのではないかとこの質問に対し、区長は「準備会は勉強会で、審議会とは別物」と答弁しました。

スーパー堤防事業と一体の上篠崎「土地区画整理施行規程」に反対

住民の声をまともに聞かず、力づくで事業を進める江戸川区。「施行規程」の決定をうけて「法」を盾にさらにすすめる計画です。区議

団と生活者ネットワークは反対しました。



半数の住民が転出させられ空地だらけになった地域

区立保育園 廃止・民営化次つぎと

07年から15ヶ所の区立保育園を廃止・民営化してきた江戸川区。来年3月に区立北小岩保育園を廃止・民営化すると発表。

昨年11月の説明会では、多くの保護者が納得しておらず、「今の保育園のよい保育は今後どうなるのか」など不安が続出。

保護者の「なぜ、区立園を廃止・民営化するのか?」の質問に、区は「財政効率を上げる。民間に任せて住民サービスを向上させるため」「区の政策なので」と繰り返すばかりで、まともな回答ではありませんでした。



沖縄県民の自治、少人数学級求め意見書提案

政府の強権的な沖縄基地建設に反対し、「地方自治の尊重を求める意見書」と、少人数学級に関する国会の付帯決議をもとに、「教職員定数の充実に関する意見書」を提案。いずれも自民・公明によって否決。可決した意見書は、総務委員会の陳情採択による「固定資産税・都市計画税の軽減」他3本。区議団と生活者ネットワークは「マイナンバー」推進の意見書に反対しました。

日本共産党江戸川区議員団 法律相談



セバタ 勇 区議地域

●連絡先 ☎03-3637-4050
●場所/セバタ事務所
法律相談 ●2月18(木)・3月17日(木)
受付:午後6時半~8時

ブログ <http://sebataisam.exblog.jp/> FBは瀬端勇で検索を



小俣 のり子 区議地域

●連絡先 ☎03-3655-4422
●場所/小俣事務所
法律相談 ●2月10日(水)・3月9日(水)
受付:午後6時半~8時

ブログ <http://omatanorik.exblog.jp/> FBは小俣のり子で検索を



大橋 みえ子 区議地域

●連絡先 ☎03-5674-3753
●場所/大橋事務所
法律相談 ●2月3日(水)・3月2日(水)
受付:午後6時半~8時

ブログ <http://ohashi.jcp-tokyo.jp/blog/>



須田 哲二 区議地域

●連絡先 ☎03-5662-5113
法律相談 ●2月5日(金)
午後6時半~8時/船堀勤労福祉会館和室
2月17日(水)
午後1時半~3時半/東部区民館いちょう

FBは須田哲二で検索を



牧野 けんじ 区議地域

●連絡先 ☎03-5662-5113
●場所/北小岩コミュニティ会館・集会所第5
法律相談 ●2月22日(月)午後1時~3時

ツイッター@kenji_makino FBは牧野けんじで検索を

各区議事務所・区議団控室では
常時生活相談を受け付けています。
☎03-5662-5113(控室)